

# Football/3e journée des Éliminatoires de la CAN 2019/Gabon-Soudan du Sud (3-0) Et la lumière est venue de Bouanga



La joie de Denis Bouanga après son but.



Pierre Emerick Aubameyang, à la conquête de la balle devant le défenseur Douk Jhon du Soudan du Sud.

## Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

ON attendait avec impatience ce match de cette 3e journée des Éliminatoires de la CAN 2019 qui voyait le Gabon, mal en point dans le groupe C, affronter le Soudan du Sud, présenté comme le Petit Poucet de cette poule. On attendait de voir le Onze de départ, les innovations apportées par Daniel Cousin, la manière dont l'équipe allait évoluer. Tant les rencontres précédentes contre le Burundi et la Zambie en amical avaient laissé un goût d'inachevé.

La première réponse de Cousin a été une grosse surprise. Il a titularisé Wilfried Ebane Abessolo comme latéral gauche, Gaétan Yann Missi Mezui en attaque et Clech Loufilou Ndela en récupérateur aux côtés de Biyogo Poko. Ces titularisations ont poussé logiquement Lemina en relayeur et Aubameyang à la

pointe de l'attaque. Des choix mis au service d'un nouveau projet, d'un autre état d'esprit. Sauf que la mayonnaise a mis du temps à prendre. La pression est forte et se ressent à travers des hésitations des Panthères. Elles tentent de s'appliquer, de réussir leurs transmissions et autres combinaisons. Mais sans rien au bout. Les Sud-soudanais souffrent sans plus et ne cèdent pas. Les coups de pied arrêtés sont, pendant les 25 premières minutes, la seule solution pour le Gabon de faire passer des frissons dans le dos des Bright Stars et du public. Qui apprécie très peu les hésitations offensives de ses protégés. C'est l'instant que choisi alors Zorro, ou plutôt Denis Bouanga, pour surgir du fond de l'après-midi pour rendre à des Panthères empruntées leurs couleurs d'antan (28e). Un magnifique lob sur le défenseur soudanais John Douck et un tir bien placé ont suffi à son bon-

heur, à celui de ses coéquipiers et des spectateurs. Bouanga a faim, cela se voit, et entraîne les autres dans son sillage.

Les Bright Stars n'existent pas, c'est la moindre des choses. Clech Loufilou, le jeunot qui n'avait goûté jusque-là que des bouts de matchs, se met au diapason également et se fait plus sobre dans ses interventions et sa participation aux offensives gabonaises. Pierre-Emerick Aubameyang, qui a défendu plus qu'à son habitude, essaie et manque de réussite. Comme à la 47e quand il voit sa première tentative cadrée renvoyée par l'arrière garde sud-soudanaise.

Cousin a tenté, en peu de temps, de donner une âme à son équipe. Les Panthères ont privilégié les circuits courts, évité les longues balles vers l'avant, voulu jouer le plus simple possible. Cela a permis de garder indirectement le bloc défensif gabonais plus haut sur le terrain et plus

compact.

Une configuration qui amenait Poko et Loufilou à récupérer plus vite les balles perdues. Et l'aide, sur ce plan, de Bouanga, Aubameyang et Missi Mezui, a été précieuse.

Cette débauche d'énergie n'a pas nuï au rendement du Nimois. S'il ne marque plus, il se mue alors en passeur décisif. Sur un corner, il parvient à trouver la tête d'Appindangoye qui inscrit le deuxième but gabonais (59e). Ce qui n'était que la suite logique de sa tentative repoussée par la défense adverse.

A la 63e, il manque de rebolter dans cet exercice. Mais la tête de Bruno Ecuele Manga n'accroche pas le cadre sud-soudanais. Peu importe, Bouanga sait que c'est sa soirée et repart de plus belle à l'attaque. Suite à une combinaison avec Levy Madinda, entré en cours de jeu (64e), il voit sa frappe détournée par le portier Juma Azard Amuk. Mais la balle rebondit sur le malheureux dé-

fenseur Hassan James Martin et franchit la ligne de but. Une réussite provoquée qui signait le troisième but gabonais (88e). La fête a été belle pour la première de Daniel Cousin sur le banc. Il lui faudra,

avec ses hommes, avoir la même chance dans quelques jours à Juba. Histoire de prendre trois autres points capitaux.

Pour le moment, c'est le plus important.

## Fiche technique

**Compétition :** 3e journée des Éliminatoires de la CAN 2019

**Match :** Gabon-Soudan du Sud (3-0)

**Lieu :** Stade de l'Amitié

**Public :** non communiqué

**Pelouse :** moyenne

**Température :** chaude puis humide

**Buts :** Denis Bouanga (28e), Aaron Appindangoye (59e) et Hassan James Martin (csc, 88e) pour le Gabon

**Avertissements :** néant

### Les équipes :

**Gabon :** Didier Ovono, Aaron Appindangoye, Bruno Ecuele Manga, Wilfried Ebane Abessolo, Lloyd Palun, André Biyogo Poko, Clech Loufilou Ndela, Mario Lemina, Denis Bouanga, Gaétan Missi Mezui, Pierre-Emerick Aubameyang. **Sélectionneur :** Daniel Cousin.

**Soudan du Sud :** Juma Azard Amuk, Hassan James Martin, Douck John, Rofino Uras Ambrose, Chol Bentiu Daniel, Duku Robert Lopidia, Tong Lual Wol, Khamis Léon Uso, James Gideon Modi, Omot Sebit David, Yasir Célestine. **Sélectionneur :** Ramsi Sebit

## Ce qu'ils en pensent

**Daniel Cousin (sélectionneur des Panthères du Gabon) :** «



Daniel Cousin : "Je suis un coach en mission"

Comme vous le savez, je suis un coach en mission. Après cette première victoire je ne

peux qu'être satisfait. Ma stratégie pour le match de mardi j'avoue que devant mon adversaire, je ne peux pas me hasarder à me prononcer. Afin de remporter la victoire au Soudan du Sud, mon staff et moi allons nous organiser pour trouver la bonne formule. Le bon comportement du jeune Clech Ruben Loufilou Ndela que vous avez trouvé satisfaisant ? Eh bien, ce jeune est venu en sélection gonflé, il a prouvé d'abord aux entraînements qu'il avait une bonne complémentarité avec Biyogo Poko. Sur un premier match en tant que titulaire, il a confirmé, c'est tant mieux pour lui. J'avais un choix à faire entre certains anciens expérimentés et lui, j'ai opté pour sa personne, et en plus de cela en faisant un système déférend que celui de Camacho. A la question de savoir si les joueurs évoluant au pays auront désormais la place dans la tanière des Panthères, à ce sujet, je vous répondrais tout simplement que les portes de l'équipe nationale sont ouvertes à tous les bons joueurs. Quant à celle de savoir si les joueurs venus

d'Europe que vous qualifiés de bras cassés seront toujours de la partie, soyez indulgents avec eux. Retenez juste que que les bons seront toujours là. »

**Ramsi Sebit (sélectionneur des Bright Stars du Soudan du Sud) :** « Nous sommes

un jeune pays de football, par conséquent une jeune sélection. En ce qui concerne cette première rencontre face aux Panthères, je tiens d'abord à féliciter la sélection gabonaise, qui avec un grand joueur dans ses rangs, en la personne de Pierre-Emerick Aubameyang vient de nous battre. Nous sommes en apprentissage. Avant nous encaissions quatre ou cinq buts, mais aujourd'hui nous sommes à trois. Croyez-moi que d'ici là, nous allons descendre à deux, un puis zéro but encaissés par rencontre, et enfin par la suite faire mal dans notre continent. Sur ce point, je vous donne rendez-vous que les choses vont bouger très rapidement dans le bon sens. Au match re-



Ramsi Sebit : "Nous sommes un jeune pays de football"

tour, je peux déjà vous dire qu'après avoir observé la manière de jouer de l'équipe gabonaise, les données seront toutes autres au match retour à Juba. En somme, une surprise désagréable peut subvenir aux Panthères. »